
最新时代楷模演讲稿(优质5篇)
演讲稿也叫演讲词，它是在较为隆重的仪式上和某些公众场
合发表的讲话文稿。演讲稿对于我们是非常有帮助的，可是
应该怎么写演讲稿呢？以下是我帮大家整理的最新演讲稿模
板范文大全，希望能够帮助到大家，我们一起来看一看吧。

时代楷模演讲稿篇一

您们好！

今天，我要向大家讲的就是我们的养护工人。他们把养路事
业放在心上，从锄头、铲子，到如今的机械化养护；从尘土
飞扬的土路，到如今平坦整洁的沥青路面，他们每天迎着晨
曦出门，伴着夕阳晚归，他们的初心从未改变。

他，激情洋溢，充满干劲，是当之无愧的“领头羊”。他总
是提前做好工作计划、考虑好各种因素，再给每个人布置任
务；他总是在现场跑前跑后又絮絮叨叨，我们却觉得踏实、
安心；他总是在关键的时刻出现，带着我们解决难题、化解
风险，他就是蒙自所的所长周宏明。

他，沉稳内敛，专业技术更是管理所当仁不让的第一人。他
现在正在为成为管理所的第一个技师，努力提升自己专业知
识。养护施工时，第一个开始工作的永远是他，最后一个休
息的也永远是他。他就是蒙自所的副所长杨怀云。

她，巾帼不让须眉，在日常养护施工中，与男同志举一样的
锄头，干一样重的活计，并没有因为是女儿身就退缩、抱怨，
她是我们女儿军的代表人物，蒙自所的养路工人张丽。

像他们一样勇于吃苦、甘于奉献的人还有很多很多，我们数
不清，也数不尽，一代代吃苦耐劳、甘于奉献的养护工人，
胸口跳动着的，是一颗为祖国伟大复兴中国梦贡献力量的闪



闪红心。

以前只知道养护一线苦，自从在蒙自所锻炼之后，我才真正
体会到养护工人辛苦的程度。有一天，蒙自下着大雨，我和
所上的同事们和往常一样出工，巡查s325马新线。刚进入管
养路段，我们就发现路边有水沟被堵塞了，积水漫到路面上，
给过往的行人和车辆造成了不便，也带来了一定的的安全隐
患。杨怀云副所长带着我们下了车，各自拿上锄头、铲子，
冒着大雨，开始有序的疏通水沟、清除路面的积水和淤泥。
雨水打在头顶，浇湿了我们的衣裤；泥巴溅上脸颊，模糊了
我们的视线，但我们没有一个人停下脚步。雨水和堆积物堵
住的不止一处水沟，我们沿着公路，一处一处的疏通，一米
一米的推进。这时候坚守岗位，保障畅通，就是我们的初心
和使命。过往的司机看到我们冒雨作业，也礼貌地放慢了车
速，甚至还有人摇下车窗，说一声辛苦。

吃饭休息的时候，听老前辈们说养路生产的故事，恍惚有一
种时光倒回的感觉。无论是风餐露宿的艰辛，还是踏月而归
的劳苦；无论是高温沥青的炙热，还是冰雪寒冬的刺骨，对
于一个“路三代”来说，这些我并不陌生，只是缺乏切身的
感受。新的时代已经来临，我们不但要继承养路前辈不怕苦、
不怕累，兢兢业业、恪尽职守的奋斗精神，更要学习好新的
专业知识，为了充实自己，也为了更好地养好公路、服务大
众，为实现中华民族的伟大复兴贡献自己的力量。

不忘初心，方得始终！一代代满怀梦想和希望的养路人，一
定会追随着无数前辈的脚步，战胜一切困难和艰险，用全新
的面貌迎接新时代的挑战！

我的演讲完了，谢谢！

时代楷模演讲稿篇二

大家好!



时光荏苒，转瞬间参加工作已过二十余载，很庆幸这二十年
来自己能成为xx信合这和睦大家庭的一员，也很高兴能成为
一名默默奉献，甘于平凡,朴实无华的农信人。

我想，家是一个归属，让所有人寄托；家也是一种信仰，让
我有所坚守；从校园的”家“走进信合的‘家“，是身份的
转变，更是任务的转变，是从年少学生的懵懂到肩负“家”
庭的重托。

工作中，以行为”家”，爱岗敬业，砥砺前行，默默耕耘。
有扶植农村金融市场，给于农村金融支持的宏观愿景；有拓
展农信业务，占领金融市场，推动农商行壮大发展的雄伟战
略；有做好本职工作，实现基层支行蓬勃发展的现实目标；
还有努力钻研，不断提高自身能力，实现人生理想的靓丽身
影。而这一切，一路走来，都不曾是口号和空谈，是需要保
持不断学习，奋发进取，不停不息得努力工作;是需要在长期
始终如一的执着和坚守中不停的自我鼓励，自我更新、蜕变
成长;更需要不停地脚踏实地，日积月累，一点一滴的汇聚而
成。

对于我来说，含山xx农商行就是我安身立命的家，是我坚实
的后盾，也是我与社会，与他人之间进行交流的桥梁，同时
也是展示自我的舞台，是提升自我价值的助力器。我时刻都
在珍惜自己在“家”里的这份岗位，常思岗位工作的来之不
易。只有在本职岗位做出出色的成绩，才能实现自己更大的
人生价值，才能让梦想照进现实。这些年来，xx农商行在行领
导以身作则和正确领导下，全行正能量充足，风清气正，各
项业绩每年平均以两位数的速度快速增长，员工收入逐年增
加，工作积极性高，归属感增强，社会对我行的认可度也在
不断地提高。所以,当下身处其中的我们,深深体会到能在含
山农商行这个大家庭里工作而倍感自豪和骄傲。

舟行千里，不进则退；发展无止境，奋斗无穷期；走进新时
代，续写新篇章。既然选择了加入中国信合，便注定要风雨



兼程，一路艰辛，无怨无悔。改革永无止境，发展永远在路
上，也就是从那时起，自己不再仰望青天，不再低头看白水，
只谨慎着自己双双的脚步，风雨一肩挑，一步一步地踏在紧
张而又繁忙的工作中，烙上自己深深的脚印，把推进创
建“内控好”、“服务好”、“效益好”的“三好”含山农
商银行作为己任，默默耕耘着，寄望着、期待着新时代再结
硕果。谢谢大家！

时代楷模演讲稿篇三

记得奥斯特洛夫斯基的《钢铁是怎样炼成的》这部名著中有
这么一段话：“生活赋予我们一种巨大的和无限高贵的礼品，
这就是青春。充满着力量，充满着期待的志愿，充满着求知
和斗争的志向，充满着希望和信心的青春。”的确如此，青
春是人生最美好的季节，是人生最铿锵的篇章，是摧枯拉朽
的豪情，是旭日东升的力量。青春的我们意气风发，青春的
我们敢为人先，青春的我们斗志昂扬。

虽然我参加工作只有短短的三个月，但在这三个月里，我充
分感受到了公司宽松融洽的工作氛围，充满年轻活力、团结
向上的企业文化，感受到了做工程人“不经风雨，怎能见彩
虹”的豪气，也体会到了筑路人作为拓荒者的艰难和坚定。
从我选择了工程系统的那一刻开始，从某种意义上来说，就
已经选择了奉献。远离了都市的繁华，城市的喧嚣，绚丽的
生活，时尚的气息。但是我不会失去最为宝贵的青春，也不
会辜负自己的青春，因为我将用汗水见证成长，用奉献丈量
价值，用青春勾勒出一条条通往繁荣的路。

初到项目时，我师父对我说，只要“爱学习、肯钻研、敢创
新，大胆实践，就一定能取得事业上的成功，成为独当一面
的业务能手。”这句话指明了我前进的方向，坚定了我勇往
直前的信心。

古人说，“书山有路勤为径，学海无涯苦作舟”，对于我一



个刚参加工作的人来说，无论是学识，经验，还是做人，做
事，都需要去向身边的每一个人，每一件事学习，只有不断
学习才能使我进步，才能使我跟得上公司前进的脚步。

“士不可以不弘毅，任重而道远”，做为新时代的年轻人，
我们是社会上最富有朝气最富有创造性，最富有生命力的群
体。项目上，无人机航拍，3d打印，智能配电箱等等都已经在
广泛使用，还有bim，vr，ar技术正在研究开发应用到我们的工
作中，在这么个良好的平台上，我更应该发挥自己的优点和
长处，拓展思维，积极进取，刻苦钻研，把更多的高科技应
用到我们的工作中，来提高我们的工作效率，提升我们的施
工质量，打造出一个个智慧工地。

“纸上得来终觉浅，绝知此事要躬亲”，刚出校门的我有的
只是些许的理论知识，要想更快，更好地发展自己，就必须
立足于理论，付诸于行动，实践才是检验真理的唯一途径。
作为一个朝气蓬勃的年轻人，就应该有“敢为天下先”的魄
力和冲力，正所谓“初生牛犊不怕虎”。真正践行中国中
铁“筑路青春，阳光自信，勇于跨越，追求卓越”的企业精
神。

青春如梦，岁月如歌，时不消逝，何能复得？我将会珍惜眼
前的一切，在风雨雷电中成长，在坎坷泥泞中拼搏，在惊涛
骇浪中奋进，在五公司这个绚丽多彩的大舞台上，塑造出我
的人生，雕刻出我的梦想，尽情演绎出自己的青春，舞出最
美的旋律。做一个甘于寂寞，勇于创新，干劲十足的年轻人，
争取成为咱们五公司这艘快速前行航船上的一名扬帆手，与
五公司一起扬帆起航，奔向美好的未来。

时代楷模演讲稿篇四

大家好！



近年来，社会上掀起一股以科学家为偶像的潮流，越来越多
的科学家走进我们的视线，科学家们收到了越来越多的关注，
他们不再默默无闻。2015年，中国女科学家屠呦呦获得诺贝
尔奖，在社会中引起广泛热议，所有中国人都以此为豪，更
是让身为青年一代的我们见识到了科技兴国的力量。不只是
屠呦呦，还有更多的科学家们成为了我们的偶像，他们是偶
像界中的一股清流，他们或许并没有出色的外表，也不会唱
歌跳舞，但他们用他们的智慧，谱写了一曲曲动人的生命之
歌。

杂交水稻之父——袁隆平所研究出的杂交水稻为饥饿问题严
重的世界带来了巨大的生机，解决了中国千万人的粮食问题。
在今年这个特殊时期各地的医务工作者也受到了广泛的关注，
其中关注度最多的便是钟南山院士和李兰娟院士，他们尽管
年事已高，但仍坚持在临床一线抗疫，不少网友说，像袁隆
平、钟南山、李兰娟这样的国之脊梁才是我们青年一代最应
该追捧的偶像，而不应该只是一些娱乐明星、网红主播之流。
我们不应当每天只关注于娱乐明星之间的爱恨情仇、穿衣打
扮，而是关注时事政治，关心国家发展。有人说过，一个国
家的青年一代若只追随于娱乐明星之流，那他们的文化必然
是浅薄的。因为若我们过度注重于明星的外在颜值，那我们
必将忽略更深层次的东西。而科学家们身上有许多我们所追
求的精神品质，将他们作为偶像，可以更好地宣传正能量，
更好地帮我们树立正确的价值观，还可以让我们认识到科技
进步与创新的重要性。

有些人不仅将科学家们当做偶像更是被他们所深深影响而坚
定了自己人生的方向。北大考古系女生因从小喜欢樊锦诗，
喜欢敦煌文化，在高考填志愿时毫不犹豫地选择了北大考古
系而不是其他热门专业。樊锦诗在得知这件事后更是写信鼓
励她，希望她以后不断进步，坚持自己的梦想。

我想，这就是偶像的力量吧，它是一盏在我们迷路时指引我
们的明灯，它是我们学习的榜样，它帮我们坚定心中所想，



坚持心中所爱。

我们每个人之所以将这些名人当做偶像，我想不仅是因为他
们有超高的颜值、超强的能力，更是因为他们身上有我们追
求的美好品质。不论是娱乐明星也好，还是德高望重的科学
家们也罢，他们身上一定有吸引我们的地方，我们才会去崇
拜他们，将他们作为偶像。

我们在追求偶像时不应过于盲目和狂热，更不能以偏概全，
并不是将科学家们当做偶像就一定对，将娱乐明星当做偶像
就一定错，不管是明星还是科学家，我们都应该学习他们身
上所具有的追梦精神和优秀品质。诚然北大的那位女生因樊
锦诗选择了考古系，但你若是在某一方面真的没有特长或兴
趣却一定要走和偶像一样的路，其实大可不必如此。因为我
们可以将偶像当做理想道路上的航海灯，我们不必必须复制
他们走过的路，而是将他们当做榜样，将他们当做心中的光，
在追梦的路上撑不下去时，用他们的事迹来激励自己，为自
己加油，努力坚持。最后，我希望同学们都能怀着对未来生
活的憧憬，坚定自己的梦想，乘着梦想的巨轮远航！

谢谢大家

尚翔宇

20xx.11.16

时代楷模演讲稿篇五

大家早上好，今天我国旗下讲话的题目是《做新时代的雷
锋》。

绿色的三月微笑着向我们走来，在这令人感动的季节里，对
于离开雷锋时代已46个春秋的我们而言，只能从传颂中认识
他，在我的印象中，雷锋有一张永远洋溢着青春气息的笑脸，



是一个乐于助人，大公无私，舍己为人的青年，他说：“一
个人的生命是有限的，可为人民服务却是无限的，他说到了
也做到了。我想他那灿烂的笑容就是来自为人民的快乐，是
一种发自内心的满足。

雷锋走了，但他的精神体现着人中至善的一面，因而他赢得
了世人的尊重，学习雷锋，不是一个口号，更不是一个形式，
而是一个个鲜活的事例在生活中现，当我们受挫时，身边的
你一个鼓励的微笑，让我们重新鼓起了勇气，跌倒时，你伸
出援助之手拉我们一把，我们明白你一直在支持着我们。这
些都不是什么惊天动地的壮举，但却感动着我们，这或许也
是雷锋精神的一种吧！这样的精神让我们感受到了一种人文
的关爱。

“事实上，雷锋精神以成为半世纪以来对中国人的精神和道
德影响最深刻的一种标准”，抚顺雷锋纪念馆总攥搞人霍元
斌说：“雷锋精神深深地打上了时代的烙印，历史发展到今
天，那就是热爱祖国，为人民服务，敬业爱岗，艰苦奋斗和
学习创新。

雷锋精神以成为中华民族传统美德和思想道德的一种体现，
而我们也应该有一义务把这种精神继续发扬光大，雷锋日记
中有这么一段话：“你既然活者，你又是否为未来人类的生
活付出你的劳动，使世界变的更美丽，是呀，我们是否在努
力付出我们的劳动，是否知道让世界一天天变得更美丽的劳
动，其实就是我们能在自己平凡或不平凡的工作岗位上认认
真真做好自己的本职？而绝不是口号式的空调行动。

在学习雷锋46周年的日子里，我思绪飘飞，然而始终萦绕在
脑海中的，还是那张年轻的面庞，灿烂的笑容，一个微笑如
此永恒，在我心中犹如明灯。同学们，雷锋是一个普通人，
做的是一件件小事，我们也是普通人如像雷锋那样坐好每一
件小事，我们的周围就会充满了关怀和爱，我们的学习就会
成功，希望同学们从现在做起，做一个充满爱心，敢于进取



的新时代青年。

三月雷锋，永远的光辉。


